
CM PARTICIPE PRESENT

PARTICIPE PASSE

 

Le participe est un mode qui comporte deux temps :

●   le   participe présent     qui est   invariable  .  

● terminaison en –ant pour les verbes du 1er et du 3ème groupe.

Ex :  chanter   [en] chantant 

         aller   [en] allant

● terminaison en –issant pour les verbes du 2ème groupe.

Ex  : finir   [en] finissant

        En regardant par la fenêtre je suis aveuglé par les éclairs. Un homme sortant du 
parking court. Le facteur, finissant sa distribution, préfère s’abriter sous un arbre.

●   le   participe passé     qui   peut varier  . Il se comporte comme un adjectif qualificatif.  

• Terminaisons en –é pour les verbes du 1er  groupe.

Ex : marcher  marché

• Terminaisons en -i pour les verbes du second groupe

Ex : finir  fini

• Terminaisons en -é, -i, -u, -ut, -is, -t, -û, -s pour les verbes du 3eme groupe 
(voir tableau).

Rappel : le participe passé  : 

• s'accorde toujours en genre et en nombre avec le sujet
pour les verbes qui se conjuguent avec l'auxiliaire être.

• ne s'accorde jamais en genre et en nombre avec le sujet pour les verbes qui se 
conjuguent avec l'auxiliaire avoir.



Verbes du troisième groupes et auxiliaires (à savoir par cœur) :

Participe présent Participe passé

ÊTRE Étant été

AVOIR Ayant eu

DIRE disant dit

FAIRE faisant fait

VENIR venant Venu (e) (s)

VOIR voyant vu

POUVOIR pouvant pu

VOULOIR voulant voulu

PRENDRE prenant pris

PARTIR partant Parti (e) (s)

ALLER allant Allé (e) (s)


